

# Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de  
l'actualité allemande

27.03 – 03.04.2024

**Marches de Pâques.** Des milliers de personnes ont manifesté lors des traditionnelles marches de Pâques en Allemagne pour demander la fin des livraisons d'armes à l'Ukraine. Ces marches de Pâques ont eu lieu dans de nombreuses villes et communes. La participation aux plus de 100 manifestations a été « bonne, voire plus importante dans certaines villes », a fait savoir l'Atelier pour la paix et l'avenir à Francfort-sur-le-Main.

**Contrôles aux frontières pendant la période de l'Euro de football.** La ministre fédérale de l'Intérieur Nancy Faeser a annoncé des contrôles temporaires aux frontières pour le championnat d'Europe de football cet été. Outre les islamistes et les extrémistes, les hooligans seront également visés. Le chancelier allemand Olaf Scholz a défendu les contrôles prévus aux frontières en les qualifiant d' « instruments éprouvés » et qui servent à la sécurité. « Nous ferons tout ce qui est nécessaire pour la sécurité des citoyens », a-t-il souligné. Le championnat d'Europe de football se déroulera en Allemagne de mi-juin à mi-juillet. Faeser avait déjà annoncé en février, comme il est d'usage lors de ces grands événements, une extension des contrôles aux frontières. En raison de la situation migratoire, il existe déjà actuellement des contrôles fixes aux frontières avec la Pologne, la République tchèque, l'Autriche et la Suisse.

**Olaf Scholz en faveur de Tesla.** Le chancelier Olaf Scholz est favorable au projet d'extension de la seule usine européenne du constructeur américain de voitures électriques Tesla, à Grünheide, près de Berlin. Il a l'espoir que Tesla se développe aussi bien dans le Brandebourg que ce fut le cas pour Ford à Cologne, dont l'usine y existe depuis presque 100 ans et où le partenariat entre le groupe et la ville offre une perspective d'avenir, a déclaré Scholz au journal *Märkische Allgemeine*. Tesla prévoit de presque doubler le volume de production à 500 000 véhicules par an ; actuellement, il est estimé à environ 300 000. Des réserves ont été émises à l'encontre de l'usine par des protecteurs de l'environnement et des riverains en raison de sa situation dans une zone de protection des eaux. Des militants écologistes protestent également contre l'extension prévue avec une gare de marchandises et des surfaces logistiques. Le chancelier a de nouveau condamné l'attaque contre l'alimentation en énergie de Tesla et a demandé des explications. Olaf Scholz a qualifié l'incident d' « acte terroriste ».

**Approbation des listes pour les élections européennes.** La commission électorale fédérale a approuvé 35 partis et associations en Allemagne pour les élections européennes du 9 juin. La nouvelle alliance Sahra Wagenknecht (BSW) et l'organisation climatique « Letzte Generation » participent pour la première fois à une élection. Outre les partis établis, de petits groupements aux intérêts spécifiques ont été admis, par exemple le « Parti de la raison », le petit parti « Monde humain - pour le bien-être et le bonheur de tous » ou le « Parti pour la recherche sur le rajeunissement de la médecine scolaire ».

**Révision à la baisse des prévisions de croissance.** Dans rapport intitulé « L'économie allemande en difficulté – la réforme du frein à l'endettement n'est pas la panacée », un groupe d'instituts économiques de premier plan révisé à la baisse les prévisions de croissance pour 2024, de 1,2 % à une quasi-stagnation, à 0,1 %. « Des facteurs à la fois économiques et structurels se chevauchent » indique le rapport. La détérioration de la balance commerciale allemande, de même que celle de la compétitivité-prix du fait de la hausse des prix de l'énergie sont par exemple mis en avant comme facteurs explicatifs. Pour autant, le groupe d'experts anticipe une meilleure croissance que prévue en 2025, qui s'établirait à 1,5 % au lieu de 1,4 %.

PARLEMENT,  
PARTIS,  
PERSONNES



**Andreas Scheuer démissionne de son mandat.** L'ancien ministre fédéral des Transports Andreas Scheuer a démissionné de son mandat au Bundestag et quitte ainsi le Parlement de manière anticipée. « Après aujourd'hui, 1er avril 2024, je démissionne de mon mandat de membre du Bundestag allemand », a fait savoir le politicien CSU. Il remercie les nombreuses personnes pour leur soutien, leur fidélité et leur confiance pendant une si longue période.

LE CHIFFRE

3	7
5	0
2	8
4	6
7	1
8	9
9	2
0	6
1	7

**2,2 %**

L'inflation en Allemagne est tombée à son niveau le plus bas depuis près de trois ans. Grâce notamment à la baisse des prix de l'énergie, le taux d'inflation s'est établi à 2,2 % en mars. Les prix de l'énergie étaient en moyenne inférieurs de 2,7 % à ceux de l'année précédente, après une baisse de 2,4 % en février. Pour la première fois depuis février 2015, le prix des produits alimentaires a baissé de 0,7%, après une nouvelle hausse de 0,9% en février. L'inflation dite de base - qui exclut les prix de l'énergie et des denrées alimentaires - a légèrement baissé à 3,3 %.